



“La Gobernación de Nariño es el hogar, que acoge y da respuesta a las necesidades de las minorías del Departamento”: Gentil Muñoz Chindoy, Gobernador Indígena de Aponte

**Aponte, Tablón de Gómez, 24 de febrero de 2014 (PRENSA)** Inversiones por un monto de \$2 mil millones de pesos fueron refrendadas ayer, por el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, en una concurrida reunión con el Pueblo Indígena Inga de Aponte, que de paso dio cierre a las mesas de concertación con esta etnia, principal compromiso asumido con esta comunidad, tras la movilización social agraria.

En primera instancia, el mandatario de los nariñenses y su equipo de gobierno, participaron activamente, de la iniciativa denominada “Matriculatón” y en Aponte, corregimiento de Tablón de Gómez, buscaron casa a casa, a estudiantes que se encuentran fuera del sistema educativo, con el propósito de que lleguen, o en otros casos, regresen a las aulas de clase.

Posteriormente en la Institución Educativa Agropecuaria, el Gobernador del Pueblo Inga de Aponte, **Gentil Muñoz Chindoy**, resaltó el compromiso del Gobierno por un Nariño Mejor, para con esta comunidad.

“Este es un día histórico, nunca antes un Gobierno Seccional, había aportado de manera decidida por nuestro desarrollo, como lo hace ahora el Gobernador **Raúl Delgado**. Ya en las últimas horas fue adjudicada la licitación para el Centro Cultural y Deportivo de Aponte, con inversiones por el orden de los \$1.300 millones y la obra por nosotros considerada como prioritaria, las instalaciones de Urgencias de la IPS Indígena, cuentan con recursos propios del Departamento, por \$225 millones”, resaltó **Muñoz Chindoy**.

Sobre estos dos proyectos, anhelo histórico de estas comunidades, Delgado Guerrero dijo que deben estar construidas y entregadas a satisfacción, a principios del año entrante.

Otros recursos, comprometidos por el Departamento, provenientes del sistema general de regalías, son \$300 millones para la cofinanciación de los estudios de los distritos de riego de Granadillo, Interveredal de Aponte y Páramo, así como la inversión de \$190 millones en un proyecto de economía y seguridad alimentaria por el rescate de la Chagra y \$50 millones para



cofinanciar un proyecto de vivienda para mujeres cabezas de familia. Otros recursos, por \$67 millones serán invertidos por la Secretaría de Gobierno y la Dirección Departamental de Cultura, para fortalecer procesos de identidad y rescate e las tradiciones.

“Estamos cumpliendo y vamos a seguir haciéndolo”, dijo el mandatario seccional en este nuevo espacio de rendición pública de cuentas.

**Gracias al trabajo en equipo entre la Nación, Departamento Municipio y comunidades, Iles tendrá una inversión sin antecedentes, cercana a los \$20 mil millones de pesos.**

Tras un emotivo recibimiento en Iles a cargo de autoridades municipales, eclesiásticas, militares, comunidad educativa, campesina, indígenas y líderes comunitarios, el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, confirmó que gracias a la unidad regional esta localidad obtendrá una inversión cercana a los 20 mil millones de pesos.

Dentro de la apuesta por el desarrollo se destaca que de los \$4 mil millones asignados por la Gobernación de Nariño con recursos del Sistema General de Regalías Departamental para el municipio de Iles, \$1.800 millones fueron invertidos para la pavimentación de la Vía Iles-La Esperanza, proyecto prioritario concertado participativamente.

La Vía Iles-La Esperanza incluida en el contrato Plan gracias a la unidad regional, tiene una inversión entre Nación y Departamento cercana a los \$14.500, de los cuales 12.611 millones son aporte de la Nación. Esta obra que ya cuenta con recursos asegurados a través de la figura de vigencias futuras, será ejecutada por el Departamento de Nariño y la interventoría está a cargo de Invias.

Otras inversiones priorizadas en Iles con recursos del Sistema General de Regalías Departamental, son: \$585 millones para el mejoramiento y construcción de vivienda, otros 200 millones de pesos para el Centro de Salud de la Vereda el Capuli y \$ 310 millones para distritos de riego.

La comunidad educativa resaltó la inversión que realizará con recursos del Sistema General de Regalías para el Restaurante Escolar de la Institución Educativa José Antonio Galán, la cual supera los \$369 millones.





Tras solicitud de un grupo de jóvenes investigadores, la comunidad Ileña agradeció, el apoyo anunciado por el mandatario nariñense para la adecuación de una Planta física para el Centro de Memoria Histórica, con recursos de la Estampilla Procultura de la vía Iles-la Esperanza, previa presentación del proyecto ante la Dirección Administrativa de Cultura.

En el eje productivo conjuntamente entre el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, la Gobernación de Nariño y las asociaciones del municipio se invertirán más de \$1.653 millones para la construcción del Distrito de Adecuación de tierras de pequeña Escala el Guingual.

En este escenario hay que recordar que el municipio de Iles se verá inmensamente beneficiado de proyectos financiados con recursos del Sistema General de Regalías Departamental en la Ex Provincia de Obando, tales como: la extensión de la Universidad de Nariño en Ipiales, el mejoramiento del Hospital de Ipiales, la recuperación del Páramo Paja Blanca entre otros.

La comunidad participante de este acto de rendición de cuentas en cabeza de su alcalde de Iles, Jairo Escobar, agradecieron al Gobernador de Nariño estas y otras inversiones que en materia de víctimas, agua y saneamiento básico, salud, cultura, deportes y grupos poblacionales, beneficiaran a los Ileños.

El mandatario Nariñense despidió esta concurrida jornada reiterando la invitación a continuar trabajando en equipo y reconociendo públicamente a los habitantes de Iles, como gente buena , trabajadora y de paz.

Se realizó seguimiento y evaluación por parte del Comité Interinstitucional de Alertas Tempranas ( CIAT)

La Gobernación de Nariño a través de la Subsecretaria de Gestión Pública, con el acompañamiento de la delegada del Ministerio del Interior, Yenni Gonzales, enlace para el Departamento de Nariño del Comité Interinstitucional de Alertas Tempranas; realizaron el seguimiento y evaluación al informe de riesgo No 027-13ª de 2013, correspondiente a los municipios de Cumbitara, Policarpa, Leiva y el Rosario, altamente afectados por causa del conflicto armado interno.



COMUNICADO DE PRENSA No.

Gobernación de  
**Nariño**

DESPACHO DEL GOBERNADOR  
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Este escenario se da con el fin de prevenir acciones y focalizar los riesgos de la población civil, en condiciones de vulnerabilidad social por causa del conflicto armado y poder minimizar la ocurrencia de violaciones masivas e infracciones a los derechos humanos y la sana convivencia de las comunidades, así como la atención a la problemática social, de víctimas y de seguridad por parte de la Institucionalidad en el Departamento de Nariño.

Como acuerdos del Comité, se seguirá trabajando desde los municipios hasta el orden nacional, sobre la aplicación de los planes de prevención, seguimiento de los factores de riesgo de la población vulnerable y sus causas estructurales, además de la interacción de las diferentes Instituciones competentes.

La jornada de trabajo contó con la participación de la Policía, Ejército, Unidad para la Atención y Reparación a las Víctimas, Defensoría del Pueblo, CTI, SENA, delegados de las Alcaldías de Leiva y el Rosario.

La Oficina de Turismo Departamental apoya acciones para prevenir la explotación sexual con niños, niñas y adolescentes en viajes y turismo.

Con el fin contrarrestar y prevenir la explotación sexual de niños niñas y adolescentes, el Grupo de Protección al Turismo y Patrimonio Nacional del Departamento de Nariño con apoyo de la Oficina de Turismo de la Gobernación de Nariño, desarrollaron un encuentro con los actores del sector turístico en el Municipio fronterizo de Ipiales.

El encuentro con 75 participantes del sector, se centró en el Código de conducta, el cual consideró entre otros aspectos la explotación sexual, la pornografía y el turismo sexual con menores de edad. Igualmente se abordó el tema de diligenciamiento del Registro nacional de Turismo, documento indispensable para el funcionamiento de los prestadores de servicios turísticos.

Del encuentro participaron representantes de hoteles, agencias de viaje, restaurantes, agencias operadoras de turismo y guías de turísticos.

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

[www.narino.gov.co](http://www.narino.gov.co)

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286